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ATA DA QUINQUAGÉSIMA OITAVA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DO CENTRO DE 1 

CIÊNCIAS SOCIAIS APLICADAS DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO CARIRI (UFCA). Aos 16 2 

(Dezesseis) dias do mês de agosto do ano de 2022 (dois mil e vinte e dois) às 14h45min, 3 

na sala M301, 3º andar, bloco M, Campus Juazeiro do Norte, reuniram-se sob a 4 

presidência do Professor Mateus Ferreira (Presidente do Conselho) os membros: Milton 5 

Jarbas Rodrigues Chagas (Coordenador do Curso de Ciências Contábeis), Alexandre Araújo 6 

Cavalcante Soares (Coordenador do curso de Administração), Sérgio Henrique de Oliveira 7 

Lima (representante docente do curso de Administração), Carla Façanha de Brito 8 

(Coordenadora do curso de Biblioteconomia), Polliana de Luna Nunes Barreto 9 

(Coordenadora do curso de Administração Pública), Wendell de Freitas Barbosa (vice 10 

presidente do conselho), Sandra Ribeiro Maia (representante dos servidores técnico-11 

administrativos). Participaram de forma remota pelo meet.google.com/cfh-miur-aba: 12 

Marcone Venâncio da Silva (representante docente do curso de Ciências Contábeis), 13 

Karina de Carvalho Dantas (representante discente), Jonathas Luiz Carvalho Silva 14 

(representante docente do curso de Biblioteconomia), Denysson Axell Ribeiro Mota 15 

(Coordenador do Mestrado em Biblioteconomia), Jaqueline Dourado do Nascimento ( 16 

(representante docente o curso de Administração Pública). Havendo quórum e, dando 17 

início à sessão, o Presidente cumprimentou a todos e, em seguida, passou ao primeiro 18 

assunto. 01. Expedientes: 1.1. Inclusão de matéria na ordem do dia. Não houve. 1.2. 19 

Exclusão de matéria na ordem do dia. Não houve. 1.3. Justificativa de ausência de 20 

conselheiro. Não houve. 1.4. Aprovação da ata da 57ª reunião ordinária do Conselho do 21 

CCSA. A ata da 57ª reunião ordinária do Conselho, realizada no dia 12 (doze) de julho de 22 

2022 (dois mil e vinte e dois) a qual foi encaminhada para os endereços eletrônicos dos 23 

membros para apreciação prévia, no dia 09 (nove) de agosto de 2022 (dois mil e vinte e 24 

dois), foi posta em votação e aprovada por unanimidade. 02. Ordem do dia. 2.1. 25 

Homologação da declaração Ad Referendum que aprova a comissão de elaboração da 26 

Proposta de Curso Novo (APCN) de Mestrado Acadêmico junto à Coordenação de 27 

Aperfeiçoamento de Pessoal de Nível Superior (CAPES). Prof. Mateus fez os 28 

esclarecimentos sobre os trabalhos da comissão. Informou ainda que não houve pedido 29 

de prorrogação do prazo de conclusão dos trabalhos. “Art. 1º - Aprovado ato Ad 30 

Referendum do Conselho do Centro de Ciências Sociais Aplicadas  a comissão de 31 
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elaboração da Proposta de Curso Novo (APCN) de Mestrado Acadêmico junto à 32 

Coordenação de Aperfeiçoamento de Pessoal de Nível Superior (CAPES), conforme segue: 33 

I - Beatriz Gondim Matos (CCSA/UFCA); II - Diego de Sousa Guerra (CCSA/UFCA); III - 34 

Domenico Ceglia (CCSA/UFCA); IV - Eliana Andréa Severo (CCSA/UFPE); V - Elias Pereira 35 

Lopes Júnior (CCSA/UFCA); VI - Ives Romero Tavares do Nascimento (CCSA/UFCA); VII - 36 

Jesuina Maria Pereira Ferreira (CCSA/UFCA); VIII - Marcus Vinicius de Oliveira Brasil 37 

(CCSA/UFCA); IX - Mateus Ferreira (CCSA/UFCA); X - Paulo Renato Alves Firmino 38 

(CCT/UFCA). Art. 2º A comissão será presidida pelo Prof. Mateus Ferreira. Art. 3º 39 

Compete a comissão de elaboração da proposta de APCN: a) Elaborar a proposta de APCN 40 

para um Mestrado Acadêmico e apresentar ao Conselho da Unidade Acadêmica para 41 

apreciação; b) Indicar proponente responsável por submeter a APCN junto à CAPES. Art. 42 

4º A comissão deverá concluir os trabalhos até o dia 15 de agosto, por meio da submissão 43 

da APCN, podendo ser prorrogada mediante justificativa, apenas em caso de extensão do 44 

prazo de submissão por parte da CAPES”. Não havendo questionamentos foi homologada 45 

por unanimidade. 2.2. Aprovação da equipe atualizada do projeto de pesquisa “CIÊNCIA 46 

NA GESTÃO PÚBLICA” coordenado pelo docente Roberto Rodrigues Ramos. Foi 47 

informado por prof. Mateus que novos convidados participariam da equipe. Inclusive, 48 

prof. Mateus foi convidado para participar como voluntário. Estes novos integrantes são 49 

servidores da UFCA e atuarão de forma voluntária no projeto em questão: Elias Pereira 50 

Lopes Junior, Mateus Ferreira, Francisco Germano Carvalho Lucio, Domenico Ceglia, 51 

Milton Jarbas Rodrigues Chagas, Alex Lacerda Gomes Loiola e Anderson Diogenes Gomes. 52 

Posteriormente, houve o contato por parte da coordenação do referido projeto 53 

solicitando a assinatura de documentos destes novos voluntários. Então, percebeu-se a 54 

necessidade de atualizar e pautar novamente neste conselho. Prof. Sérgio destacou que 55 

esta questão já foi discutida nas duas últimas reuniões deste conselho, pois votar pela 56 

aprovação de uma equipe de trabalho era um endosso geral e irrestrito aos profissionais.   57 

Alguns integrantes não eram conhecidos pelos membros do conselho, não teria como 58 

saber acerca das qualificações, das experiências em projetos similares. Assim, as 59 

abstenções estavam ocorrendo por não se sentirem à vontade para aprovar. Foi sugerido 60 

que para este tipo de solicitações, seja sempre informado aos Conselheiros, quais são os 61 

critérios de avaliação e as evidências de que, na opinião do Gerente/Líder/Coordenador 62 
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do Projeto, os profissionais possuem a qualificação desejada. Dessa forma, era possível 63 

endossar ou não um profissional para um projeto qualquer. Em seguida, a planilha 64 

atualizada foi posta em votação, sendo aprovada com abstenção de Sérgio Henrique, 65 

Alexandre Soares e Sandra Maia. A planilha em referência constará anexa a ata. 2.3. 66 

Autorização uso da sala R06 por ação de extensão: Pé Escola: Núcleo de 67 

Extensão, Informação e Educação em Permacultura. Com a palavra prof. Mateus 68 

comunicou que a profa Francisca havia solicitado um espaço para o projeto de extensão 69 

pé d’escola: núcleo de extensão, informação e educação em permacultura, cujo objetivo 70 

é promover ações, cursos e capacitações para o desenvolvimento sustentável do Cariri. 71 

Dessa forma, comunicou a existência na residência estudantil da sala R06, a qual estava 72 

disponível para esta finalidade. Sanada as ponderações, o uso da sala para o projeto 73 

mencionado foi aprovado por unanimidade. 2.4. Apresentação de dados acadêmicos - 74 

relatório parcial. Com a palavra prof. Mateus apresentou o relatório gerencial com 75 

indicadores acadêmicos referente ao semestre 2022.1 e 2022.2. Fez a ressalva de que os 76 

dados seriam atualizados, visto que as matrículas real e restritiva ocorreriam até o dia 77 

29.08.2022. Dando continuidade ao trabalho de avaliação dos dados, observou ainda que 78 

estava aprimorando os dados e foi ampliado também para as disciplinas optativas. O 79 

presente estudo mapeou a quantidade de disciplinas ofertadas por cursos e a quantidade 80 

de solicitações de matrículas. Segundo prof. Mateus, constatou-se uma quantidade baixa 81 

de alunos matriculados em disciplinas optativas. Dentre os motivos, a oferta de optativas 82 

poderia não ser atrativa para os alunos. Outra questão apontada foi que essa oferta 83 

somente ocorreria nos semestres 6º, 7º e 8º. Caso essa oferta fosse repetida no mesmo 84 

dia, horário e ao longo do curso talvez fosse mais atrativa para os alunos. Profa Polliana 85 

ponderou dizendo que os alunos matriculados em optativas sempre teriam problemas, 86 

pois, na UFCA, o aluno poderia transitar livremente, ou seja, ele pode fazer em qualquer 87 

lugar, curso e horário, motivo pelo qual existia pouca demanda nas ofertas. Isto ocorreria 88 

em decorrência dessa possibilidade de transitar. Outra questão abordada foi com relação 89 

a exigência da quantidade de alunos matriculados para a turma funcionar, pois não existia 90 

na UFCA. Já para turmas de férias isto era previsto, ou seja, o mínimo seria de 10 (dez) 91 

alunos para ofertar a turma. Em turmas regulares, se tiver apenas 01 aluno matriculado, 92 

era obrigado a oferta da disciplina, a exclusão não seria possível. Com a palavra prof. 93 
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Wendell observou que era necessário avaliar essa média de vagas na oferta de turmas. 94 

Como resultado desta ação a força de trabalho docente poderia ser melhor aproveitada 95 

na UFCA. Ressaltou ainda que as particularidades de cada aluno deveriam ser 96 

consideradas. Quanto ao SIGAA, era do seu conhecimento que existia uma ferramenta 97 

específica que poderia solucionar questões referentes a oferta de turma para apenas 01 98 

aluno, seja a disciplina regular ou optativa. Foi sugerido por prof. Sérgio que houvesse um 99 

diálogo junto a PROGRAD para esclarecer se há direito adquirido para o aluno com 100 

relação a essa obrigatoriedade de ofertas de turma para apenas 01 aluno. Apresentar 101 

propostas para flexibilizar o regulamento da graduação, neste momento, seria oportuno. 102 

Dando continuidade, prof. Mateus apresentou dados referente a carga horária docente 103 

por unidade curricular e taxa de insucesso por cada curso. Prof.  Mateus destacou ainda 104 

que a direção teria acesso a determinadas informações, já as coordenações de cursos 105 

teriam acesso a dados diferentes. O objetivo do relatório era somar, otimizar os 106 

resultados. Informou ainda que estava no GTT de reformulação do regulamento dos 107 

cursos de graduação. As sugestões debatidas, nesta reunião, seriam apresentadas ao 108 

grupo de trabalho. Finalizando, prof. Mateus destacou ainda que os colegiados de cursos 109 

de graduação poderiam deliberar, quanto ao cancelamento de ofertas de turmas, bem 110 

como regulamentar a oferta de turmas especiais para componentes descontinuados. 3. 111 

Comunicado dos membros e da presidência. Prof. Wendell informou que foi concluído o 112 

trabalho da comissão especial de estudo com o objetivo de emitir relatório sobre a 113 

criação de componente curricular vinculado ao CCSA. Em breve, o relatório de 114 

recomendações final da comissão e os novos programas dos componentes curriculares 115 

seria enviado por e-mail para as coordenações de cursos de graduação e membros dos 116 

NDE. Nada mais havendo a tratar, o presidente agradeceu a presença de todos e deu por 117 

encerrada a reunião, às 16h:10min, que para constar, eu, Sandra Ribeiro Maia, lavrei a 118 

presente ata que, depois de aprovada, será assinada por mim e pela presidência.  119 

Mateus Ferreira 120 

 121 

Sandra Ribeiro Maia                122 
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